

La retirada de los rojos en el frente de Madrid dejó la carretera de Coruña toda en poder del Ejército

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo con noticias dadas hasta el día 12 de enero de 1937:
Sin novedad en todos los frentes. Se fueron a nuestras filas en todos los frentes unos 50 milicianos con armas y municiones.
Salamanca 13 de enero de 1937.
De orden de S. E.—El Coronel 2.º Jefe E. M., Francisco Martín Moreno.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiadas anoche culpable de los conflictos políticos de España

Radio Requeté de Guipuzcoa, a las 10 horas:
Todos los conflictos políticos que se originaron y el continuo envío de voluntarios a España por parte de Francia, además de todas las falsedades que han sido imputadas a los nacionalistas, en culpa del judío Rossemberg, que usando de su influencia sobre los partidos marxistas, lo ha dispuesto de esta manera.

Llamadas de la Defensa de Madrid

San Juan de Luz.—La Junta de defensa de Madrid lanza llamadas angustiosas a los obreros de La Felguera, para que envíen carbón, ya que en Madrid se carece de tan necesario artículo.

Lo que dice «La Batalla»

Tenerife.—El órgano oficioso del partido anarquista «La Batalla» titula un editorial, a grandes caracteres, «El día de Fernando de los Rios». Dice que en la capital de los EE. UU. el presidente Roosevelt ha firmado el proyecto que le ha sido presentado por la Cámara prohibiendo la exportación de armas a España. «La Batalla», en vista de ello, ridiculiza al socialista. De los rojos, a quien los anarquistas no pueden perdonar.

Consejo de Guerra

Burgos.—Bajo la presidencia del general García Benítez, se ha celebrado el Consejo de Guerra sumarísimo contra el general Batet, detenido el 19 de julio. El fiscal pidió dos penas de muerte. No se sabe aun cual será la sentencia.

Se sigue estudiando la fórmula de control

Londres.—Se sigue estudiando la formación de un control, para llevarlo al límite de no intervención, sobre el envío de voluntarios a España.

La respuesta a Bélgica del Gobierno de Valencia

Bruselas.—El Gobierno belga ha recibido la respuesta de las autoridades marxistas españolas con motivo del asesinato del Barón Borchgrave, que no ha sido lo satisfactoria que deseaban las autoridades belgas, habiéndose dado un plazo de 48 horas para que sea entregado con todos los honores el cadáver del que fué secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid.

Comentarios sobre los combates últimos de Madrid

Radio Jaca, a las 14:30 horas:
Paris.—Se han comentado con sumo interés los últimos combates librados en el sector de Madrid.

La retirada de los rojos en el frente de Madrid

Avila.—Las ocupaciones llevadas a cabo por las tropas del general Mola en el frente de Madrid permitirán que se puedan realizar muchas operaciones, en el porvenir, con mucha más facilidad que las realizadas hasta ahora, ya que

se ha obligado al enemigo a refugiarse tras sus líneas del Manzanares. La carretera de la Coruña ha quedado completamente en nuestro poder, y según las observaciones de un competente cronista de guerra que se encuentra en territorio español, hay dos puntos principales que señalar: que no hay duda que habiéndose apoderado los nacionales de la carretera de la Coruña, ha quedado por completo incomunicado el Escorial y los que allí se encuentran. Como se sabe, la situación de esta localidad, es en el centro de una bolsa, que los nacionales, por condiciones especiales, no han querido nunca atacar de frente, sino lateralmente. No pueden ahora llegar allí ninguna comunicación ni viveres. Además, no hay duda de que los nacionales han obligado a retirarse a los rojos mucho más allá de las posiciones que hasta ahora habían ocupado. Buena prueba de ello está en el gran número de caravanas que salen continuamente de Madrid hacia Valencia o Cuenca.

Desfile de caravanas que huyen de Madrid

Toledo.—Es constante el desfile de la caravana de coches que salen de Madrid; puede asegurarse que estos últimos días han salido de la capital más de cien mil personas.

Dos éxitos en nacionales en Pozuelo

Toledo.—Son seguros los aciertos y éxitos de las tropas nacionales, que desde la ocupación de Pozuelo van seguras y triunfantes al corazón de Madrid. He visto en Pozuelo los desastres y saqueos cometidos por los rojos, como los he visto en Plantío. También he visto líneas y trincheras fortificadas que alcanzaban varios kilómetros, en las que he podido contar más de 28 refugios que debieron ser de ametralladoras. Por todas partes que he pasado, siguiendo la carretera, he encontrado huellas de la dominación marxista. He visto el material que ha sido apresado a los rojos: carros de asalto, que fueron recogidos después de la ocupación del Cerro del Águila. Y siguiendo la carretera, he llegado hasta Aravaca, donde aun se ven los coches destrozados, que debido al rápido avance de nuestras tropas tuvieron que ser abandonados en la carretera para salvarse los que los ocupaban del fuego de nuestra artillería. Hay varias casas destruidas. En una de ellas se ve un tanque completamente inutilizado. En una palabra: he podido darme perfecta cuenta del rápido avance de nuestras tropas y de lo precipitada que debió ser la retirada de los rojos, que fueron barridos completamente del sector Pozuelo-Aravaca.

Desmintiendo informaciones falsas

Berlin.—El servicio de información extranjera de la Agencia DNB publica una nota en la que dice que Alemania puede asegurar que no ha habido ningún desembarco de tropas alemanas en el Marruecos español. Tal noticia, completamente falsa, puede ser desmentida oficialmente.

Los ataques nacionales de cada vez más fuertes

Tenerife.—Comunican de Berlin que según comunicación de Barcelona, los ataques de los nacionales son cada vez más apretados y persistentes.

Radio Tetuán, a las 16 horas: Se desmiente oficialmente el desembarco de alemanes en Marruecos

El Gobierno del General Franco ha desmentido con toda energía el supuesto desembarco de alemanes en el Marruecos español.

Marsella.—El periódico «Depeche marroquin» dice que hasta ahora no ha

sido visto ningún soldado alemán que haya desembarcado en el Marruecos español.

Los comunistas franceses

Lisboa.—La pequeña república comunista que se ha formado dentro de Francia, de gente maleante y marxista, cuya capital es Perpignan, entorpecerá por completo la labor que pueda hacer el Gobierno francés, que permite que continúe el enrolamiento de menores, que con el pretexto de que van a conducir autobuses a España, una vez pasada la frontera y llegar a Barcelona, son enviados a campos de concentración, donde se les arma y equipa.

La actitud de la prensa belga

Radio Cádiz, a las 18 horas:
Bruselas.—Los periódicos belgas insisten en su protesta contra el Gobierno de Valencia por el asesinato cometido en la persona del secretario del embajador. Piden una indemnización de un millón de pesetas para los familiares de la víctima. Dicen que el asesinato se llevó a cabo porque se sabe que el secretario del embajador conocía muchos secretos importantes de los rojos.

La Generalidad se ocupa del orden público

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad al terminar la reunión dió un importante nota referente a lo tratado en la misma. El principal asunto que ocupó la atención del Consejo fué el estudio de la cuestión del orden público.

La evacuación de Madrid

Toledo.—Por la carretera de Valencia es verdaderamente extraordinario el tránsito que se observa. Se ve una interminable carrera de autos y camiones. En estos días han evacuado Madrid, alrededor de 100.000 personas.

Un vapor que choca con una mina

Barcelona.—Se saben noticias de Tarragona, según las cuales el vapor «Cabo San Martín», chocó con una mina que hizo explosión y le causó averías en la proa, pudiéndose salvarse del naufragio los tripulantes, debido a la rapidez con que acudieron los remolcadores.

El peligro comunista

Berlin.—Un periódico comunica que la lucha en España, no es una guerra civil, de un partido contra otro. El General Franco lucha por la libertad del pueblo español, contra el enemigo de todas las naciones: El comunismo. Ayer pasaron la frontera gran número de personas para auxiliar a los bolcheviques españoles. Tanto Francia como los países de las grandes democracias no se dieron cuenta del peligro que representaba para Europa, si vencía el comunismo, ya que se ha declarado enemigo de todo orden social y de toda obra de cultura.

La adhesión de los funcionarios del Estado

Burgos.—Se ha dispuesto que todos los funcionarios del Estado presenten declaración jurada, en el plazo de 15 días, de adhesión al Movimiento.

Violentas luchas intestinas en Barcelona

Radio C. U. Y. de Lisboa, a las 19 horas:
Continúan en Barcelona los violentos combates librados entre los comunistas, habiendo resultado numerosos muertos.

El ministro rojo de Comercio a Paris

Ha salido para Paris el Ministro de Comercio del Gobierno de Valencia. Se cree que para firmar un tratado de comercio entre España y Francia.

Los marxistas bombardearon la Embajada inglesa en Madrid

Los nacionalistas afirman que fueron

España no puede darse un Régimen a sí misma, con el caprichoso melindre de una señora que se compra unos bombones o unas medias de seda.

España y su Estado han de ser conceptos inseparables, como lo son la forma y la materia, la palabra y el espíritu, el color y la luz.

Huyamos del estúpido distingo del siglo XIX entre Nación y Estado. El Estado ha de ser la forma de la Nación, la expresión de su espíritu, el color de su alma.

los marxistas, los que bombardearon la Embajada inglesa en Madrid.

Radio Club Tenerife, a las 19 horas:

La evacuación de Madrid

Madrid.—Han sido ordenadas medidas energéticas para la evacuación de la capital, después de haber sido evacuadas 450.000 fugitivas de los territorios ocupados por los rojos. Ahora se procede a la evacuación de otras 250.000 personas más.

Desmintiendo infundios de cierta prensa

Berlin.—La Prensa berlinesa, escribe que desde hace dos días, la Prensa francesa dice que Alemania quiere apoderarse del Marruecos español, para atacar a Francia. Dice que esto es pura invención de la prensa francesa. Alemania no tiene intención de aprovecharse de la situación española para fines egoístas, y este asunto ya quedó claro durante la visita del Conde Ciano a Berlin y estas noticias no han sido publicadas solamente por Francia, sino también por los ingleses y hasta incluso se llegó a decir que Alemania quería establecerse frente a Gibraltar. Dice que con estas noticias se intentó producir una conflagración mundial y que no es la mejor forma para la paz y menos aun para la confianza internacional.

Azaña prisionero de los anarquistas

Se ha dicho que Azaña se ha convertido en un verdadero prisionero de los marxistas, hasta el punto de que toda la correspondencia dirigida a él ha sido intervenida, y no recibe más visitas que las autorizadas por los que le vigilan. Estos han recibido órdenes de la F. A. I. porque han advertido una posible intención de Azaña para pasar la frontera, cosa que se debe evitar a toda costa. ¡Manolital quien te iba a decir que después de haber dado la patada a Alcalá Zamora, para usurparle la poltrona presidencial, te ibas a ver tan apretado por esa canalla. Ahora te ves preso bajo la vigilancia de esas fieras. ¡Te lo mereces! por canalla.

Las pérdidas rojas en las últimas operaciones

Se van conociendo detalles de las pérdidas sufridas por las fuerzas rojas en las posiciones de la carretera de La Coruña, pues de 2000 hombres que salieron de Madrid, solo regresaron unos 40, pues los restantes huyeron o se internaron en los montes. Con esa derrota que se les ha inflingido se han puesto las cosas en su lugar, pues cada cual va al sitio que le corresponde. Los nacionalistas, como personas que son, van a la capital; y ellos, como bestias, van a los montes.

El peligro comunista en Francia

Paris.—Noticias fidedignas aseguran que en Perpignan la autoridad de aquella población, pasó de hecho a manos de los comunistas.

Análogos cosas ocurren en el S. de Francia.

Perpignan se ha convertido en una seria amenaza que podría acarrear consecuencias fatales para la República francesa. ¿No tiene porque hallarse intranquila la prensa de Francia, porque los comunistas hayan hecho a Perpignan, la capital de la República del S. de Francia?

«Habla Salamanca»

(Radio Mallorca)

La protección del nuevo Estado.—Lo que España necesita en estos momentos de sus hijos es amor y disciplina mientras los gobernantes se cuidarán de hacer justicia y de la reconstrucción total de España, de la España nueva. Para que se vea que el Gobierno piensa en nosotros diremos, que está dando pruebas de ello abordando principalmente, totalmente los problemas vitales de una nación civilizada y se ocupa de los obreros por lo que dispone, que los Gobernadores civiles de las provincias cuidarán, tendrán por especial obligación de que todo buen español tenga los medios de existencia con que atender a sus necesidades. En la España que hace todos deben colaborar. Y los gobernadores se valdrán de todos los medios para que esto pueda ponerse en práctica.

La correspondencia del estado para con sus ciudadanos debe existir, no siempre tenía que conservarse la discordancia, y es necesaria la preocupación del Estado por medio de las corporaciones mandando construir obras públicas a fin de que se ponga en movimiento la gran-mole nacional. El 10 de Enero de 1936 todo se pone a la práctica, obligando a los municipios y diputaciones la realización de dichas obras públicas, y esto tiene importancia, puede considerarse bajo dos puntos de vista: 1.º Material, por el cual el Jefe del Estado español se obliga de llevar todos los medios de subsistencia para sus ciudadanos. Reorganización de las obras, y bajo este aspecto, con el Estado y los individuos se forman dos cosas, la prestación y la contra-prestación material, de unos y de otros. En el 2.º aspecto quiere el Estado que se concedan medios suficientes a todos los hijos de la Patria que han prestado al Estado tan buenos servicios, que puedan llevar el pan a sus hijos, sin necesidad de que esto tenga parecido, a pedir una limosna sino que lo hagan mediante las formas que tienen que existir en toda persona de espíritu divino.

Todos los españoles estarán obligados a trabajar según su capacidad. El nuevo estado no puede admitir ciudadanos parasitos (palabras del General Franco).

Cinco gramos de carne. Madrid era el corazón de España, Barcelona su cerebro.—El sentido común nos hizo ver a través de las montañas y de los edificios el esbelto Madrid. Era el corazón de España, y Barcelona sensata, ordenada y culta. La demagogia no pudo atentar contra la alegría vital de Madrid que aunque intentaba ensombrecerla continuaba bulliciosa sin embargo y resplandecía como una de las más relucientes joyas. Todas brillaban a pesar de que en el fondo hurgaban con insistencia las malas intenciones de la F. A. I. Su gracia empero, no desvanecía. Incluso hasta el 18 de Julio, Madrid era el cotazón de España. Mientras que Barcelona continuaba su vida normal. La vida de la España nacionalista se ha refugiado después de esta fecha, en Salamanca, Burgos, Valladolid. La España rusa está completamente separada de la España nacionalista. Y vemos la agonia de Madrid, del Madrid que no es Madrid, desde que se convirtió en un frente vencido. A los habitantes de Madrid, les falta ya la cordura, los alimen-

tos y la prosperidad. La Barcelona libre de la Estrella solitaria, padece todavía y para dar una demostración clara de lo que se dice, diremos que en el Matadero municipal se sacrificaron reses cuyo peso total era el 5.250 kilos que entre un millón de bocas, corresponde a 5 gramos y 5 centigramos. Lo podemos afirmar pues las mismas oficinas de la C. N. T. y de la F. A. I. lo denuncian. Sucede con frecuencia que después de esperar largo tiempo en las colas interminables que hay frente de los establecimientos, las personas tienen que volverse a sus casas con las manos vacías. Pero aún hay más, aparecen por allí los judíos que trafican por Barcelona haciendo toda clase de usuras y las gestes para comer solamente 5 gramos de carne o un poquito de pan se desprenden de lo poco que les queda, incluso de sus vestimentas. Muchas veces sentimos la tragedia de Barcelona. Se avecina su liberación para llevarla otra vez dentro de España, dentro de la España nueva que acuadilla el General Franco, que liberará su corazón y su cerebro, pero españoles.

Los rusos de Valencia pretenden nacionalizar españoles, a los milicianos extranjeros.—Se ha reunido el Gobierno de Valencia para tratar de la nacionalización de los extranjeros que se encuentran en España, propuesta por el ministro de Gobernación. La reunión continuará durante varios días. Los rusos pretenden convertir a España en una colonia soviética.

Ya no quieren los ingleses colaborar con los rojos.—El Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, ha declarado que todo cargamento de material bélico que se dirija a España serán apresados y duramente sancionados. Dice que de esta manera obra según su modo de sentir declarado en la reunión del pacto de no intervención en la guerra civil española.

Un revolucionario ruso fusilado por Stalin.—El conocido revolucionario Roth, antiguo amigo del dictador, ha sido fusilado condenado por el delito de alta traición.

Se prohíbe la entrada de comisiones extranjeras de control.—El Gobierno de Valencia ha dado a conocer una nota por medio de la cual dice que en lo sucesivo no permitirá la entrada en su territorio de comisionados de la no intervención, pues estima que estas entradas se hacen con frecuencia. Se ve que su situación no debe ser de lo más

agradable y que no pueden ofrecer ya su territorio como morada de extraños, pero confían en mantener engañada a la opinión internacional.

El papel que desempeña Rusia en la revolución española.—Un periodista escribe en «El New Cronique», que la Rusia soviética que actúa en la guerra civil española, pretende hacer de España una colonia rusa y por eso dirige gran cantidad de municiones, tanques y aviones que de no ser por este material enviado, Madrid no se hubiera entregado a esta descabellada resistencia.

El Gobierno belga exige a los rojos de Valencia una satisfacción por el diplomático asesinado.—Bruselas.—El ministro de Negocios Extranjeros ha dicho que referente al asesinato del diplomático belga y a la respuesta de los rusos de Valencia a la protesta del Gobierno belga, el Gobierno reunido en Consejo estimó insuficiente dicha satisfacción, y acordó enviar una nueva nota hoy al de Valencia, pidiendo una nueva satisfacción dentro del más perfecto orden.

Otra maniobra que se deshace.—Los ejércitos soviéticos que actúan por Francia esparcidos en el Frente Popular y están asalariados del Gobierno ruso al mismo tiempo que actúan también con el Gobierno de Valencia han puesto en juego una maniobra en la que tenían grandes ilusiones, hora tras hora han estado escribiendo los periódicos y hablando las radios acerca de que desembarcarían en Marruecos tropas alemanas. Pero la maniobra se ha venido abajo y la Gran Bretaña ha esclarecido la maniobra, dos de sus agencias periodísticas más importantes, una de ellas la Reuter, ha declarado que en Londres no hay inquietud alguna respecto a este asunto. Pues se tiene la certeza en Gran Bretaña de que tal asunto es falso. Un corresponsal de una de esas agencias publica un artículo en el que dice que ha recorrido Marruecos de parte a parte sin haber visto un solo soldado extranjero. Francia cerró su frontera cortando a los indígenas del Marruecos español sus comunicaciones comerciales, y ahora pretenden que los comerciantes italianos y alemanes no puedan comerciar tampoco en este sector.

UNA PATRIA: ESPAÑA, EL CAUDILLO: FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

Alocución del general Queipo de Llano

Dicen los marxistas que siguen con sus embustes que las fuerzas defensoras de Madrid seguían desplegando actividad y afianzando sus posiciones. Cuando ya he repetido en varias ocasiones que todo lo que dice esa canalla, es completamente falso. Nuestras tropas, en verdad, han encontrado resistencia, pero durante 8 días han continuando avanzando pese a que ellos continúan con ese farsa para animar a los suyos. Otra noticia que dan los rojos, es que en el sector de Madrid sus fuerzas han tomado la iniciativa del ataque. Lo habrán tomado acaso, dejando que nuestros soldados avanzaran desde Villanueva del Pardillo, conquistar Las Rozas y otros puntos y les dieran la paliza que les han dado en Majalahonda. Y aunque ellos dicen que nos han cogido gran cantidad de material de guerra, no es verdad, porque el material ha sido cogido por nosotros en abundancia; además de coger cadáveres, hemos cogido ametralladoras, fusiles, tanques, etc., y hasta en las últimas escaramuzas libradas, han sido recogidos por nuestros soldados, 30 cadáveres, 2 ametralladoras y 50 fusiles.

Siguen los marxistas en sus intentos de crear un conflicto con la canalleca mentira de un pretendido desembarco de tropas alemanas en Marruecos español. Eso son absurdas mentiras inventadas y dirigidas por Moscú apoyadas por los judíos franceses y la masonería cerca del gobierno francés. Moscú fué la que ordenó que se hiciera la revolución en España. Moscú fué la primera que proporcionó armas a los rojos españoles y ahora no cesa en sus intentos de provocar un conflicto mundial. Ya he repetido cien veces que tal noticia es un absurdo porque es bien conocida la actitud de Alemania de que no quiere en sentido ninguno mezclarse en el asunto español y he repetido muchas veces que respeta la integridad del territorio. Además, Inglaterra, en caso de que hubiera sido

verdad lo del desembarco de los alemanes, hubiera tenido conocimiento de ello, y son los mismos ingleses los que parecen asegurar que tal noticia es falsa. Además, tampoco es digna de crédito bajo cualquier concepto la noticia que ha crecido en Francia de que se realizara un bloqueo por las escuadras inglesa y francesa de las costas españolas y de que Francia tuviera deseos de desembarcar 10.000 hombres en Marruecos para así contrarrestar a los alemanes que, según ellos, quieren apoderarse del Marruecos español y mantener una actitud enérgica en España y sitiarles por todas partes cortando la frontera francesa. Hasta el mismo comisario francés en Marruecos ha manifestado que su gobierno no tiene intención de tomar ninguna iniciativa en el Marruecos ni que hubiera desembarcado ningún alemán en el territorio del Marruecos español. Además, yo afirmo rotundamente y empeño mi palabra de honor que ninguna unidad del ejército alemán haya pisado territorio español.

Voy a leer un artículo del periódico inglés «Observer» por lo bien escrito y lo sincero que es y que muestra la sensatez del pueblo inglés. El periódico llama la atención a los conservadores ingleses, que influenciados por el comunismo, alargan por demás que se tome una medida enérgica en España; es decir, que se tome una resolución, porque en España solo puede existir una España nacional o no puede existir España, porque las hordas de Valencia no son capaces de reconstruir una nación ni tener ninguna iniciativa y dice que no comprende como Inglaterra no elige ya definitivamente. Aunque tendrá que hacerlo ya que el pueblo inglés comprende perfectamente que no puede existir más que una España nacional. El periódico admite que la victoria nacionalista es rotunda y que acaso pueda ser Valencia o Cataluña que no se mantenga más o menos tiempo a las órdenes de los comunistas.

Pero yo puedo decir que este admirable escrito y este admirable escritor ha reseñado fielmente lo que es España y que la guerra civil no atañe solamente a esta nación sino que es conflicto europeo que podrá tener más o menos consecuencias. Como he dicho anteriormente he leído este artículo a mis radioyentes porque me ha parecido digno de ser leído ya que demuestra gran comprensión y sinceridad; pero en lo único que no estoy conforme es que Cataluña se mantenga más o menos tiempo en poder de los comunistas; porque Madrid caerá en un plazo más breve de lo que se crea y muchos se piensan que una vez que haya caído, nuestras tropas será una barredera que limpiarán el suelo español de rojos y los echarán al mar. Y Cataluña será nuestra y acaso quede arrasada; pero haremos desaparecer el virus de que están poseídos en Cataluña que es la causa de lo que pasa en España ya que por allí se ha dado entrada a todos los maleantes y ha sido allí, donde ha crecido el comunismo.

Tus hermanos, en la Península, fecundan con su sangre tu futura tranquilidad; bien puedes hacer un pequeño sacrificio y observar rigurosamente el

DIA DEL PLATO UNICO: DIA 15

Ultimas noticias

Radio Milán a las 22:30:
Berlin.—Mañana sale para Italia Goering en viaje de descanso. Visitará Roma y después Napoles.
Stambul.—En ciertas localidades de Turquía se han suscitado violentos conflictos entre turcos y arabes. La situación sigue siendo grave.
Paris.—Se comunica que sólo durante tres meses de gobierno del Sr. Blum el paro ha aumentado en un 40 %.
Buenos Aires.—Han sido detenidos 28 individuos por desplegar actividades y hacer propaganda comunista.
Túnez.—La prensa árabe dice que el comunismo es contrario a la religión musulmana y que por lo tanto hay que aplastarlo inexorable.
Roma.—Después de la fantasía que inventaron los rojos de los desembarcos de tropas italianas en Baleares, ahora han inventado una campaña de mentiras acerca de una supuesta ocupación del Marruecos Español por los tropas alemanas. En Marruecos no hay ni son esperadas fuerzas algunas extranjeras. El periódico «Morning Post» afirma tal extremo y dice que tales tretas no son más que propaganda y maniobras comunistas dirigidas por el judío ruso, embajador en Valencia, Rossemberg.
 Se comunica que el residente general francés en la zona marroquí hizo un viaje de inspección a las fronteras, en las que hay gran cantidad de tropas. Parece, por otra parte, que el estado mayor francés insiste en que Francia ocupe militarmente Marruecos.
Londres.—El partido comunista inglés declara que seguirá haciendo todo lo posible para reclutar afiliados que vayan a ayudar a los rojos españoles.
San Juan de Luz.—Se comunica que 900 voluntarios más, franceses y rusos han llegado a Barcelona.
 La «Action Française» dice que numerosos técnicos franceses están al servicio de los rojos españoles, especialmente destinados a la fabricación de gases y explosivos.
Bruselas.—El Consejo de Ministros belga ha redactado la nueva nota para enviar al gobierno de Valencia a la que exige una contestación inmediata.
Barcelona.—Ha habido nuevos y sangrientos motines originados por la falta de pan. Aumenta la indignación el saberse que la harina recientemente recibida no ha sido repartida.
Berlin.—Los periódicos de la tarde al reproducir la declaración de Hitler en la que dijo que respetará la integridad territorial de España, hacen notar que ha producido general distensión.
 En la prensa se destaca que tanto Alemania como Italia, no persiguen en España intereses materiales algunos.
New York.—Los caballeros de Colon han decidido llevar a cabo una intensa campaña anti-comunista en todos los EE. UU. y el Canadá.
Salamanca.—Con todo éxito se han celebrado durante la pasada semana las operaciones militares dispuestas por el Alto Mando nacionalista al N. O. de Madrid. Los rojos, durante esta citada semana tuvieron 5.000 bajas, 2.000 milicianos desertaron de las filas rojas pa-


ROGAD A DIOS EN CARIDAD
 POR EL ALMA DE
Don Ramón Orlandis Villalonga
 Caballero de la Orden de San Juan de Jerusalem y miembro de la
 Comunion Tradicionalista de Baleares
A. E. R. I. P. A.
 La Comunion Tradicionalista les ruega una oración para el eterno descanso del alma del finado y les agradecerá su asistencia al funeral que se celebrará mañana Jueves, día 14, a las 11, en la Parroquia Iglesia de San Jaime.

BLENORRAGIA
 RECIENTE Y CRONICA, CURA RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 CACIONES, APARATO HERMANOS ALOMA
 Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. Calle del Mar, 21 (Frente al Lirico)

sandose a las nacionales. Las tropas de FRANCO, sobre un frente de 20 kms. de extensión, avanzaron 25 en profundidad. La maniobra preparada para la operación final para Madrid está completamente terminada y a punto. Todas las líneas de comunicación de la capital están completamente cortadas.

Bilbao.—Continúan los sangrientos combates callejeros entre los nacionalistas, separatistas y los comunistas. El gobierno de Euzcadi, en vista de la gravedad de la situación, expresó su decidido propósito de dimitir; pero no lo hizo a causa de Indalecio Prieto, que le aseguró el soporte del gobierno de Valencia. Los nacionalistas tenían el decidido propósito de rendirse.

Radio Club Portugués, a las 24 horas:
 Vamos a dar unos telegramas de Madrid, que a través de su seriedad reflejan cual es la verdadera situación de la capital.
Madrid.—Una vez más las tropas del General Franco, fueron detenidas ante las líneas de Madrid y rechazadas. El contraataque de las fuerzas republicanas descongestionó las posiciones nacionalistas. Las tropas de Franco no consiguieron romper nuestras líneas. Después nuestras fuerzas atacaron los puntos neurálgicos enemigos. Hay que tener en cuenta que nuestras filas estaban nutridas de soldados completamente fatigados. Las tenazas que apriaban Madrid, se abren de nuevo». A simple vista se ve lo que este comunicado rojo trata de disimular. La tenaza que amenaza ahogar Madrid—ellos lo saben mejor que nosotros—no solamente no se ha movido, sino que continúa igual y se ha apretado habiéndose ocupado las posiciones de la parte izquierda y destruido las líneas rojas para hacer el avance sobre El Escorial. Parece mentira que aun haya necios que escuchen y crean lo que dicen quienes quieren disimular su agonia.

Otro comunicado de Madrid, este completamente literario, dice entre otras sandeces que los domingos, los madrileños pasan el tiempo visitando los barrios devastados durante la semana. Como no les queda otra distracción tratan de hacer la evacuación forzosa. Añaden que el aspecto de la ciudad es poco diferente del de los tiempos normales. La diferencia estriba, según ellos, en que se ven algunos milicianos y algún que otro edificio tocado por los bombardeos de los que llaman facciosos. Dicen que es necesario ir a los barrios extremos y a la periferia para saber lo que es la guerra.

Quien conoce Madrid, sabe que ello es una completa falsedad. Todas las calles de la que llaman periferia y las que están a una distancia de dos kilómetros de la línea de fuego, han tenido que ser evacuadas. Lo que pasa es que la población, milicianos y dirigentes, se han tenido que agrupar en la zona neutral concedida por el General Franco, escondiéndose en covachas y refugios desde donde lanzan esas noticias con las que engañan al mundo.

Dicen después los rojos que la capital está herida en su carne viva, que de ella desaparecen los detalles típicos y tradicionales. Añaden que solo una consigna deben tener todos; resistir y vencer ¡Pobres ilusos! Eso ya no es posible. Eso mismo decían a los de Badajoz y Badajoz, aunque ellos no lo eran, fué ganado por las fuerzas Franco. Igu-I decían en Mérida, en Vera, Guadalupe, Maqueda, Navanero, Toledo. Y todo el mundo sabe que ha pasado. Nosotros mismos, en el A B C rojo madrileño que sitiados en el Alcázar habían salido las manos en alto y en grupos de No importa decir si ello es o no cierto. Así mienten los rojos y aún siguen creyendo y creen que hay alguien pueda creerlos.

Todo esto contrasta con un comunicado que recibimos de Avila, de nacionales, que dice:
 «Los rojos contraatacaron dos veces apoyados por 12 tanques. La primera de madrugada contra el pueblo de Las Rozas. La artillería nacional de las líneas enemigas, impidiendo que ellas saliera la infantería. Los rojos su huida abandonaron 4 tanques que habían logrado pasar nuestras primeras líneas; los demás pudieron retroceder. El segundo contraataque se produjo contra Majalahonda, y al parecer, por objeto cortar las comunicaciones entre esta localidad y Las Rozas. El contraataque fué corto y sangriento, hubo novedad y los marxistas fueron totalmente rechazados con grandes pérdidas. Las autoridades nacionalistas creen que estos contraataques son la última reacción sin esperanza. En la vanguardia, la actividad no es tan intensa como en días anteriores. Se envían refuerzos a las posiciones últimamente ocupadas que van siendo fortificadas».

Este comunicado, como todos los de los nacionales, es veraz y lo que dice es pura táctica militar. Los de Madrid, en cambio, no son más que historias más o menos bien compuestas para simular los continuos fracasos.

Bruselas.—Se informa que el gobierno belga pidió al de Valencia una respuesta clara a su nota sobre el asesinato del Barón de Berchgrave. El gobierno belga quiere inquirir minuciosamente todos los hechos. Dice que podrá surgir serias dificultades de no ser dada una respuesta antes del sábado próximo. El Gobierno belga decidirá su situación en un próximo Consejo que celebrará antes de dicho día.

El Ministerio de Negocios Extranjeros estudia las relaciones del Gobierno belga con el de Valencia. El Gobierno belga muestra su disgusto por no haberse tributado honores militares al occidente del que fué secretario de su Embajada en Madrid y por la queja formulada por el Gobierno marxista francés a lo cuantioso de la indemnización pedida, un millón de dólares. Es un determinado círculos conservadores de capital se aconseja la ruptura de relaciones, a la que se oponen las izquierdas. El Gobierno está convencido que el asunto que se debate se trata de un vulgar asesinato.

Moscú.—Un periódico de esta ciudad dice que un barco ruso que llevaba a bordo a los rojos de España ha sido apresado por la escuadra nacionalista en el golfo de Gascuña. El citado periódico habla de lo que llama la piratería fascista y dice que los generales fascistas, llevarán un día su merecido.

Rusia nos califica de piratas. Es todo lo que puede hacer; pero andad con cuidado; no sea que vaya por Moscú un fascista español y desaparezca Rusia.

Londres.—El secretario general de

partido laborista independiente ha recibido un telegrama en el que se le comunica que 25 voluntarios británicos han llegado a Barcelona.

Avila.—Una nota del Gobierno del generalísimo Franco dice que se va a establecer el pago de la deuda en los territorios ocupados por el Ejército que estaba suspendido debido a las circunstancias. La junta técnica ha ordenado que sean reconocidos todos los portadores en un plazo de 15 días. Hay que contar con las dificultades provenientes de que muchos propietarios tienen sus papeles en territorios aun no liberados. Para lo, a estos tales se les exigirá solamente una declaración jurada.

¿Cómo funciona la parte nacionalista? solamente están atendidos magníficamente todos los servicios, sino que preocupa del pago de intereses de la deuda por ellos adquirida. Y se refiere principalmente al pago de estos intereses porque ellos eran el único sostenimiento de muchas familias modestas. Como se ve claro el designio es favorecer a las clases medias. Ya dijo Franco que el movimiento nacional va por y para los pobres. Hay que notar además la confianza que se tiene en los territorios liberados, destruyendo el que a aquellos que tienen sus papeles en territorio rojo, les da una declaración jurada. Y es que los territorios del Ejército ya no da ningún bandido. Todos, al ver la bondad de la situación abrieron los ojos y hoy gritan viva España como mejores y la quieren con todo corazón.

Es de notar que contrariamente a lo que ocurre con las noticias internacionales, poquitas son las recibidas durante el día de hoy sobre operaciones militares en España. El comunicado oficial es lacónicamente escueto; tácticamente militar y en su concreción y argüa estriba su veracidad. Ante la carencia de noticias del territorio de España, nos limitamos a dar cuenta de la situación internacional relacionada con nuestra España, que vive a tomar la importancia que tienen en tiempo de los Reyes Católicos, la época esplendorosa de antaño, vuelve a existir, haciendo que el día no tenga en estos momentos preocupación más que lo que en él ocurre.

Indres.—El partido laborista inglés publicado una declaración en la que esta a la decisión del Gobierno sobre el envío de partidas de voluntarios a España. El documento dice que habiendo reconocido el Gobierno el carácter de voluntarios a los que el partido laborista ninguna clase de inconveniente para que el Gobierno inglés no pueda permitir que se envíe el envío de voluntarios al territorio rojo español. El Gobierno internacional separarse en los asuntos en la intervención, del Gobierno francés que dificultaba el poder realizar en su extensión la neutralidad, hizo un acto plausible, pero ahora, al intentar adoptar medidas severísimas para el envío de voluntarios a España, es digna todavía de mayor elogio, que exista un partido laborista ingobio que se atreva a recriminar dicho como todos sabemos, el partido laborista inglés no es extraño que er dave esta posición, pues siendo laboristas socialistas y comunista, y aun inglés, huela a frente popular. Por lo tanto no es de extrañar que, como los demás frentes populares, estén convenientemente que Inglaterra mantenga voluntarios a España.

Barcelona.—En virtud de haberse mantenido la conferencia efectuada por los nacionalistas vascos y los nacionalistas de San Juan de Luz, sobre el intercambio de prisioneros, los delegados de la república de Euzkadi regresaron a su región a bordo de un contratorero. Es inglés.

Barcelona.—La prensa británica trata de los sucesos de la URSS y dice que todas las tentativas y maniobras comunistas se estrellarán frente al tratado italoalemán, principalmente en lo que se refiere a la cuestión española. La prensa de Roma dice que existía un frente pacificador formado por las capitales Londres-Roma-Berlin. Analista inquietando grandemente a la prensa por su actuación poco correcta en el llevado hasta ahora en los territorios que atañen al asunto de España.

Barcelona.—El vapor «Tramontana», procedente de España, desembarcó 22 toneladas de oro procedente de la zona roja por los rojos. Se trata de toneladas de oro robado de España.

na, en complicidad con el Gobierno del frente popular francés. Eso es lo que ha llegado a Marsella. ¡Ladrones! ¡Asesinos! Ya se os encontrará.

Roma.—La respuesta que tenía que dar Berlin a la nota franco-británica pone de relieve la identificación que existe entre el espíritu italiano y el nacionalismo alemán. Las notas facilitadas por ambos países son idénticas.

Paris.—Para demostrar su buena voluntad, el Gobierno presentará el viernes en la Cámara un nuevo proyecto de ley proponiendo la adopción de medidas para evitar el envío de voluntarios a España. Caso de aceptarse este proyecto, el Gobierno no tendría necesidad de esperar más tiempo para ponerlas en práctica. Así, se llevaría también a efecto la propuesta por M. Delbós y otros diputados.

En lo que se refiere a la visita de comisiones para controlar el territorio español, el Gobierno de Valencia ha dado una contestación que no es enteramente afirmativa. La Junta de Burgos no ha facilitado sus contestación todavía.

De España, no hemos recibido nuevas informaciones y después de haber dado el parte oficial dado por el Cuartel General de Salamanca, ya no queda otra noticia de información para dar. La

única novedad que hay en el Ejército nacionalista es haberse pasado 50 milicianos a sus filas, en el frente de Madrid. El comunicado es escueto y terminante.

En el resumen que puede hacerse de la situación internacional, podemos decir que Inglaterra y Francia están tramitando la manera de llegar a buenas en el asunto de la no intervención. Alemania, Italia y Portugal están a la expectativa, atentas y vigilantes, pues no pueden fiarse de las dificultades que podrían presentarse, ya que no conviene olvidar que en Francia hay un frente popular y de él todo se puede esperar. La situación internacional mejora y parece que van por buenos caminos los esfuerzos para llegar a una total no intervención. Se está evitando lo que podría ocurrir, una guerra europea, y se defienden contra los usos marxistas, que van en contra de España y de la Civilización.

Estamos plenamente esperanzados. Los éxitos son absolutos. La satisfacción plena. En el frente de Madrid, las primeras líneas de fuego están muy bien fortificadas y las tropas completamente dispuestas. De la situación de Madrid, ya no hay más que hablar.

llos prestasen servicios al enemigo.

C) Fallecido por otras causas, adherido al Movimiento Nacional, sin indicios de haber servido a las fuerzas no afectas a aquel y pendientes sus familiares de la instrucción o resolución del expediente de pensión correspondiente. A estas pensiones tendrán derecho las personas que señala el Estatuto de Clases según su grado de parentesco.

Juzgado de Instrucción e Información depuradora del Coronel Tamarit

Se advierte a las personas que tengan relaciones administrativas con los bienes sometidos a embargo de los señores Qués, Oleo, Jaume, Darder y Mateu, que habiendo cesado en la Administración de dichos bienes este Juzgado Militar, deberán dirigirse las personas interesadas a la Junta Establecida en la calle de San Miguel.

También se advierte a las personas que, sin haber sido previamente citadas, acudan a deponer en la Información Depuradora, que sólo podrán ser recibidas de 12 a 13 horas, dado el trabajo que sobre ella pesa.

Donativos

En Comandancia Militar se han recibido, por conducto de la HISMA, 250 pesetas, importe de un donativo de un súbdito alemán, con destino a la suscripción Pro-Ejército.

Servicio de Plaza para el día 13 de Enero de 1937

Jefe de día.—Teniente Coronel de Infantería don Jaime Soler Obrador.

Imaginería.—Teniente Coronel de Infantería don Pedro Montaner Gual.

Visita y Hospital.—3.º Capitán de Artillería.

DE INTERÉS GENERAL

Estampillado de los billetes de Banco

«El Excmo. Sr. Comandante Militar de estas Islas con fecha 11 del actual me dice lo que sigue:

Excmo. Sr.—El Presidente de la Junta técnica del Estado, en radiograma de 9 del actual me dice: «Con fecha de hoy he firmado orden para el estampillado de billetes Banco de España en esas Islas de conformidad lo dispuesto en el Decreto-Ley y orden de 11 de noviembre de 1936 con las siguientes aclaraciones:—1.º El plazo de cinco días naturales que establece el artículo tercero empezará a contarse el día 11 de los corrientes.—2.º A partir del día siguiente del vencimiento del término anteriormente indicado, se computará el de 15 días hábiles en el propio artículo señala.—3.º Se tendrá en cuenta para el número de billetes del Banco de España a estampillar pertenecientes a la Banca privada y a las Cajas de Ahorro la cifra de ellos que figure en el arqueo del día 9 de los corrientes a los efectos del apartado segundo del artículo tercero del invocado Decreto.

Lo que se publica en el «Boletín Oficial» de la provincia para general conocimiento y cumplimiento.

Palma de Mallorca 12 enero de 1937.—El Gobernador, Mateo Torres.»

Gobierno civil

Donativo pro-paro obrero

La Sociedad Limitada H.I.S.M.A., ha hecho entrega en este Gobierno Civil de la cantidad de 250 pesetas para que el Gobernador la destine a los fines benéficos que estime oportunos. Teniendo en cuenta la serie de obras que lleva emprendida la isla de Mallorca, cantidad que sobrepasa la de 8 millones de pesetas, y los fines realmente benéficos de los fondos Pro-Paro Obrero, ha dispuesto el Gobernador que dicha cantidad ingrese en los referidos fondos. Se complace el Gobernador en hacer pública la hermosa conducta de la H.I.S.M.A. que tan pocos imitadores tiene entre las sociedades limitadas, algunas de las cuales muy bien pudieran contribuir y más en las actuales circunstancias que les permiten continuar con sus negocios.

Junta Provincial de Abasos

Por haber elevado el precio de algunas consumaciones sin la debida autorización de esta Junta, le ha sido impuesta una multa de mil pesetas a don Juan Tortella, propietario del Bar Ritz. También ha sido multado con quinientas pesetas don Bernardino Calafell

calle Industria n.º 14, por haber mezclado con el café que expendía en su establecimiento el producto llamado «Fruimosta».

Palma 12 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

A partir de esta fecha se fijan como de tasa para la venta de la patata blanca en todos los mercados de la Isla, los precios que siguen:

Productor a Almacenista, 33'00 pesetas los 100 kilogramos.

Almacenista a Detallista, 36'00 ptas. los 100 kgs.

Detallista al público, a 0'40 kilogramo.

La patata encarnada tendrá un aumento de 0'10 pesetas por kgs. sobre los precios fijados anteriormente.

Palma 12 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

RIALTO Hoy de 3'15 a 11 noche Y ahora qué? por Margaret Sullivan y Douglas Montgomery LA HIENA En español por Evelyn Venable y Mary Morris Jueves.—EL ULTIMO MILLONARIO y D. QUINTIN, EL AMARGAO por Ana Maria Custodio y Luisita Esteso. MODERNO Hoy de 3'15 a 11 noche Damas de Presidio por Silvia Sidney, Gene Raymond, Dos mujeres y un D. Juan en español por Mercedes Cuevas. Jueves.—LA HIENA y VO, TU Y ELLA por Catalina Bárcena.

PROTECTORA Hoy y todos los días a las 3'30 Un film españolísimo VIVA MADRID QUE ES MI PUEBLO! con el famoso diestro MARCIAL LALANDA Toda la belleza de la Capital de España captada por el lente! MARCIAL LALANDA CELIA ESCUDERO FAUSTINO BRETAÑO CARMEN VIANCE JAVIER RIVERA Son los protagonistas principales. Ninguno de ellos posee Palacios de su propiedad, ni lujosos automóviles, canoas, aeroplanos ni perros raros para su recreo.—La película no es hablada. Simplemente sincroniza con música netamente española. Sin embargo... NO SE LA PIERDA! A lo mejor le gusta la película... ¡¡No se sabe nada de nada!! VEA... Las máximas bellezas de Madrid! El castizo temperamento Madrileño! y el arte excelso de MARCIAL LALANDA El joven maestro

Extraviada Cartera con cierta cantidad de dinero, carnets de Falange y de chofer y demás documentación. Se gratificará la entrega con cien pesetas en la Jefatura de Aviación.

Desean Colocación Un empleado para cualquier trabajo de escritorio, Contabilidad, y correspondencia, un chofer y un mozo de almacén; vacantes hace seis meses. Pocas pretensiones. Ofertas a J. G. redacción «El Día» Danús 2.

Contable Se ofrece por unas horas diarias que tiene disponibles. Sabe varios idiomas. Informes mejorables. Informes en esta Administración.

En Palma

Ayuntamiento

Multa

Por el Sr. Alcalde ha sido impuesta una multa de mil pesetas a don José Perelló, porque, a pesar de haberle ordenado que pusiera en las debidas condiciones un almacén que tiene en la calle de Antonio Ribas, n.º 8, y en el que guarda productos de cerdo, contraviniendo lo ordenado no ha procedido a su arreglo.

Bando de la Alcaldía

Por el Alcalde ha sido publicado un bando, reproduciendo una circular del Gobernador Civil por la que se ordena que los Gerentes o Directores de todas las empresas que tengan a su cargo servicios públicos (gas, electricidad, agua, tranvías, ferrocarriles, transportes de viajeros por carretera, etc.) remitan al Gobierno por conducto de los Alcaldes de los pueblos en que tengan su domicilio social, excepto en esta capital que lo harán directamente, una relación jurada por los interesados en la que consten las cantidades con que cada funcionario o empleado de sus respectivas empresas o sociedades haya contribuido en cumplimiento a lo prevenido en el Decreto de la Junta de Defensa Nacional de 26 de agosto último, o negativa en su caso, expresando de haber contribuido, la oficina en que se haya hecho el ingreso correspondiente.

Negociado de Reemplazos

Interesa se presenten en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para ser alistados los individuos siguientes:

Miguel Cerdá Vives, hijo de Miguel y Margarita, natural de Alcudia.

Julián Suau Rosselló, hijo de Jaime y Apolonia, natural de Santany.

Juan Bautista Olivares Calafell, hijo de Genaro y Jerónima, natural de Andraitx.

Miguel Cifre Llompert, hijo de Miguel y Catalina, natural de Selva.

Miguel Seguí Rotger, hijo de Gabriel y Antonia, natural de Selva.

Rafael Oliver Riutort, hijo de Gabriel y Catalina, natural de Costitx.

Honorato Planisí Vidal, hijo de Jaime y Antonia, natural de Marratxi.

Jaime Coll Monserrat, hijo de Juan y Rita, natural de Muro.

Lorenzo Molinas Balaguer, hijo de Onofre y Margarita, natural de Muro.

Lorenzo Moragues Martorell, hijo de Rafael y María, natural de Muro.

Juan Vallespir Ballester, hijo de Juan y Catalina, natural de Muro.

También se interesa la presentación con toda urgencia para enterarles de un asunto los individuos siguientes:

Del reemplazo de 1933

José Pizá Vidal, hijo de Antonio y Sebastiana.

Juan Bonnin Bonnin, hijo de Joaquín y María.

Antonio Riera Meliá, hijo de Antonio y Apolonia y

Martin Ros Antón Garcia, hijo de José y Asunción.

Del reemplazo de 1934

Antonio Bauzá Martí, y

Del reemplazo de 1923

Miguel Escalas Sánchez.

La sesión del viernes

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal, a las 19 del próximo viernes día 15 en segunda convocatoria:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.

Instancia solicitando ampliación de edad para tomar parte en un concurso.

Alcaldía.—Proposición sobre personal.

Ensanche.—Permisos para obras particulares.

Liquidación mensual de bordillo y aceras.

Construcción de la acera del Grupo Escolar Jaime, 1.

Certificado a buena cuenta de las obras de desmonte de la calle de Luis Vives.

Obras.—Permisos para obras particulares.

Dictamen sobre pavimentación especial de la calle del General Goded.

Comandancia Militar de Baleares

En el Boletín Oficial del Estado número 81 se publica un Decreto respecto a pensiones que corresponden a los familiares de los militares víctimas de los enemigos del Movimiento Nacional.

En el primer artículo se establece que las familias de los muertos tendrán derecho al sueldo entero, siempre que concurren en su muerte alguna de las circunstancias que prevé el artículo 66 del Estatuto de Clases Pasivas.

En el artículo segundo se concede una pensión del 50% del sueldo que cobraba el fallecido siempre que en su muerte hayan concurrido las siguientes circunstancias:

A) Haber sido asesinado por los rebeldes en territorio ocupado al tiempo de iniciarse el Movimiento por estar adheridos a él.

B) Muertos en territorio pendiente de ocuparse en la lucha con las fuerzas contrarias al Movimiento Nacional y defensa de éste.

C) Asesinados en territorio pendiente de ocuparse por adhesión al Movimiento Nacional.

En el artículo tercero se establece una pensión del 25% del sueldo que cobraba el desaparecido siempre que concurren en su desaparición las siguientes circunstancias:

A) Desaparecidos de la zona pendiente de ocupación, pero no de combate sostenido en el frente de operaciones, que tuvieron sus destinos en Cuerpos pertenecientes a territorio ocupado, residiendo sus familias en éste, siempre que no se hallen comprendidos en el Decreto n.º 24 de 13 de Octubre pasado (B. O. n.º 242), ni existen indicios de haberse adherido al Gobierno de Madrid.

B) Destinados a unidades que guardaban el territorio no ocupado cuyas familias tengan su domicilio o residencia en el territorio ocupado, siempre que tampoco existan indicios de que aque-

DE LA PRENSA EXTRANJERA

La agresión al aeroplano de la Embajada de Francia

Paris 3 enero.—Un médico español muy conocido en Francia y recientemente refugiado en París, ha contado que en la víspera de su partida habían sido ejecutados 1.500 oficiales en los alrededores de la capital. El Ministro de la Gobernación les había citado para pagarles los atrasos de su paga; acudieron al Ministerio y fueron arrestados y ejecutados. Esta horrible matanza llegó a oídos del Delegado de la Cruz Roja Internacional en Madrid, doctor Enny, quien tuvo tiempo para sacar algu-

nas fotografías y establecer un proceso verdad del suceso. Después de esto, Mr. Enny, acompañado de Delaprée, subió a bordo del «Potez» de la Embajada de Francia. Los rojos, al darse cuenta del peligro que supondría para ellos la divulgación de su crimen, ordenaron a los pasajeros españoles que se quedaran en tierra. El «Potez» levantó el vuelo y fué ametrallado por un avión rojo, sucumbiendo el Enny.

(De «L'Echo de Paris»).

Trágicos y sangrientos incidentes entre aviadores voluntarios franceses y los milicianos

Se conocen detalles de los trágicos incidentes ocurridos en Barcelona, de los cuales han sido los protagonistas y las víctimas siete aviadores franceses.

Anteayer, después de aterrizar en el aeródromo de Prat de Llobregat siete aviadores franceses que venían de sostener un combate particularmente duro con los aviadores rebeldes en el frente de Aragón, se presentaron al Comandante de la Base y le expusieron su deseo de volver a Francia. Le hicieron ver la pérdida de tres aparatos de un nuevo modelo que ellos atribuían a la mayor velocidad de los aviones nacionalistas que les podían ametrallar impunemente.

—Vds. no nos lo dijeron—afirmaron ellos—Vds. nos engañaron al venir a España; nos determinaron a alistarnos en unas condiciones que desconocíamos. Nos han engañado y queremos volver a nuestro país.

El Comandante dijo a los aviadores que le siguieran al pabellón de Oficia-

les, donde consultó por teléfono a la Conserjería de Defensa. Recibió orden de no autorizar la marcha de los aviadores y con tal motivo se produjo una fuerte discusión entre éstos y el Comandante, en el transcurso de la cual parece que se llegó a los insultos de obra. El Comandante llamó en su auxilio a los mecánicos y entonces los aviadores se refugiaron en dos de los aparatos con que acababan de volar y trataron de huir. Pero no les fué posible ganar altura, porque las ametralladoras del campo de aviación hicieron llover sobre ellos una lluvia de proyectiles, matando a cinco e hiriendo gravemente a dos.

El Secretario de la Defensa de la Generalidad ha confirmado esta noticia diciendo:—«Los extranjeros que combaten en nuestras filas deben darse cuenta de que han sido pagados para batirse y no para protestar».

(De «Le Petit Marseillais»).

3 Enero 1937.

Carta de un Guardia civil que logró evadirse de Cataluña

Se ha recibido en Palma la siguiente carta del Guardia civil mallorquín Juan Adrover, que prestaba servicio en Gerona, y que por el interés que encierra y el patriotismo de este mallorquín, merece ser transcrita.

«Valladolid 29 diciembre 36.—Queridísima madre y hermanas. Escribí otra carta y en ella os explicaba someramente cuan grande ha sido mi sufrimiento el tiempo que forzosamente y por hallarme con permiso tuve que pasar entre aquella gentuza de comunistas y criminales que son la sangría del mundo entero y en especial de nuestra querida España, que pasa por una de las pruebas más duras a que son sometidos los pueblos. Fui perseguido con saña hasta el extremo de estar por tres veces a punto de ser asesinado; se me tenía (no se equivocaban) por un elemento peligrosísimo como entusiasta por la causa que el Generalísimo Franco mantiene para salvar a nuestra Patria de la canalla roja, que no hace más que destrozar el suelo que le dió vida y pan, a los que componen esa banda de salvajes; no obstante se complacen vilmente en romper, cacho a cacho a nuestra Patria, sembrando el terror por doquier e introduciendo manos extranjeras para que el daño sea más intenso. ¿Les importa a ellos, si nunca han sentido vibrar en su pecho el amor a su tierra? Repito madre que estoy a salvo porque Dios ha querido, pues en unión de muchos compañeros fomentábamos el ambiente favorable a la causa nacional al objeto de que en caso de un desembarco, como se decía habría por parte de las fuerzas militares, pudiéramos levantarnos en armas contra aquel maldito Gobierno y facilitar de este modo la acción de las operaciones; pero sucedió que el capitán jefe de la Comandancia, un caballero verdadero y un español entusiasta del Movimiento Militar, se fugó con varios oficiales y desde esta época se restaron las posibilidades de éxito de la empresa, siendo los más significados perseguidos y vigilados hasta el extremo de tenerme en la calle de mi domicilio tres policías que me vigilaban, y según noticias me iban a detener o bien me iban a encontrar muerto en alguna esquina,

también se me trasladó a otra Comandancia al objeto de asesinar allí; en este último caso se hallaban otros compañeros; y ante la perspectiva de morir en la incógnita sin que supiera nadie que yo soy ante todo español y por servir a mi España arriesgando mi vida dejando a mi esposa e hijitas vine por Francia a este otro lado para ofrecer bien poca cosa a mi patria, que es la vida, es lo único que puedo darle pues soy pobre.—Juan Adrover Adrover.—¡Viva España!

Sé disciplinado. Aprende a cooperar a la obra del Gobierno. No discutas sus disposiciones; acátalas. No olvides por tanto que

DIA 15 DIA DEL PLATO UNICO

ACUERDO LOABLE

El Instituto Nacional se denominará Ramón Llull

El Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Palma de Mallorca, nos remite la siguiente nota:

«Este Instituto fué el heredero inmediato de la tradición docente mallorquina encarnada en nuestra gloriosa Universidad Luliana, por la cual se remonta al Colegio de Miramar en donde el mismo Maestro Ramón Llull enseñó su *Ars Magna*. Mas, de tan fecundo y nobilísimo abolengo, tras un siglo demoledor de cuanto era demostración del espíritu racial, ya solo quedan en pie en nuestro Instituto Nacional de Segunda Enseñanza escasos vestigios en algunas imágenes e insignias, pero, que aún hoy, en su mudez, rememoran con dolor siglos pasados, llenos de confortantes ideales. Va a finalizar este año de 1936 que es dos veces interesante para la historia de nuestro Instituto Nacional: el centenario de su fundación que coincide precisamente con la épica lucha del genio nacional con los seculares, enemigos de su grandeza. Para conmemorar, pues, el año 1936, en que comenzó a funcionar nuestro Instituto, y la resurrección vigorosa de España en el año presente, recogiendo los primeros alientos de la nueva era que nace venturosamente para la Patria, acuerda el Claustro en la primera sesión del curso de 1936 a 1937:

1.º Que este Instituto, reanudando la tradición espiritual que le dió vida y en homenaje al hijo más preclaro de Mallorca, gloria de la Humanidad entera, se denomine, previa aprobación de la Superioridad, Instituto Nacional «Ramón Llull», pues al Doctor Iluminado corresponde ser el sillar fundamental de su renovación pedagógica y el modelo de nuestra juventud.

2.º Restaurar, en cuanto lo permita la actual constitución del Instituto y las disposiciones que se den para la segunda enseñanza, todas aquellas solemnidades académicas y religiosas que celebraba la histórica Universidad Luliana en sus días esplendores.

3.º Que el próximo día 25 de Enero, fiesta de la conversión del Mártir mallorquín, con tanta pompa y magnificencia en otros tiempos celebrada, sea la primera que se conmemore con el mayor esplendor.

(Acuerdo del Claustro celebrado el día 24 de Diciembre de 1936.)»

CONCURSO

Un destajo de 120.000 pesetas

Habiendo quedado desierto el concurso para optar al destajo de ciento veinte mil pesetas (120.000) de las obras de enlaso sobre firme de hormigón de los kilómetros 1 y 2 de la carretera de Prolongación de la de Palma a Capdepera al Puerto de Palma, con cargo al crédito concedido por la Junta del Paro Obrero, se anuncia un nuevo concurso para optar al destajo indicado, admitiéndose proposiciones hasta las trece del día diez y seis del actual en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares a horas hábiles de oficina.

El acto de la apertura de pliegos del Concurso, se verificará en la Jefatura de Obras Públicas situada en la calle Miguel Santandreu n.º 1 el día diez y nueve del corriente mes a las once.

El Proyecto, Pliego de Condiciones, modelo de proposición y disposiciones sobre la forma y condiciones de presentación estarán de manifiesto en la Jefatura de Obras Públicas en los días y horas hábiles de oficina.

DEPORTES

Futbol

En Sóller

En dicha ciudad jugaron un partido amistoso los equipos «C. D. Sollerense» y «Arriba España», ante numerosa concurrencia que tuvo ocasión de aplaudir las fases del juego en el que los contendientes, demostraron ser dignos rivales.

La victoria fué para el equipo visitante, que logró apuntarse tres tantos en la segunda parte, habiendo perdonado un penalty en el primer tiempo.

El «Sollerense» logró su único tanto en la primera parte por mediación de su delantero centro. Por los visitantes, marcó dos su interior izquierdo, y uno el interior derecha.

Del arbitraje, cuidó bien un socio del «Sollerense».

Antes del partido, desfilaron flechas y ballas y se dieron los saludos de rigor por los contendientes, oyendo unos y otros merecidos aplausos del respetable.

Boxeo

Reunión para el domingo

Para el próximo domingo día 17, anuncia la empresa Lepu otra reunión de boxeo en el Mercado de los Hortelanos.

Dicha reunión promete ser muy bien acogida, ya que en ella tomarán parte —según nos han informado—algunos boxeadores que el público está deseoso de ver actuar.

Daremos más detalles en otras ediciones.

Pelota vasca

Frontón Balear

Resultados de ayer:
Primera quiniela:
Barrechea, ganador; Jesús colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 40'80 ptas.

Segunda quiniela:
Echaburu, ganador; Barrechea, colocado. Los boletos (1-6) se pagaron a 52 ptas.

Tercera quiniela:

Orío, ganador; Trecet, colocado. Los boletos (1-5) se pagaron a 38'40 ptas.

Cuarta quiniela:
Carmelo, ganador; Solozábal, colocado. Los boletos (2-3) se pagaron a 57'50 ptas.

Primer partido:
Barrechea-Rego (blancos) 20.
Echaburu-Echave (azules) 25.
Con mucha voluntad se emplearon las dos parejas acusando más competencia los azules lo que les dió el triunfo.

Segundo partido:
Satur-Carmelo (blancos) 27.
Mendia-Trecet (azules) 30.

La compenetración de los blancos unida al buen juego que ambos produjeron les hizo acreedores a su merecido triunfo.

De la actuación de Carmelo cabe decir que fué un digno compañero de Satur, quien puso cuanto pudo y sabe para alcanzar la meta de la victoria, la que fué disputadísima por la valentía con que se emplearon Mendia-Trecet.

Ambas parejas cosecharon abundantes aplausos, resultando un partido emotivo por lo igualado de la contienda.

TEATRALES

Protectora-Cinema

Marcial Lalanda el famoso torero que con tantas simpatías cuenta en Palma, pasa a ocupar hoy la pantalla de este local interpretando el personaje central del magnífico film nacional «Viva Madrid que es mi pueblo».

El film contiene innumerables vistas panorámicas de la capital de España y está sincronizada con música netamente española.

GACETILLAS

HALLAZGOS.—Se hallan depositados en la Jefatura de la Guardia Urbana, los objetos que a continuación se expresan, los cuales serán entregados a las personas que acrediten sean de su propiedad:

Unos documentos pertenecientes a las Milicias Ciudadanas de Inca, encontradas por un botones del Ayuntamiento.

Un llavero conteniendo cuatro llaves, encontradas por la niña de 13 años, Isabel Moreno Ruiz.

Un guante de piel, al parecer de caballero, encontrado por don Miguel Segura Cortés.

Un carnet de chofer, a nombre de don Pedro Llompart Coll, domiciliado en C/ Huerto 6, Inca, encontrado por un chofer domiciliado en la calle de San Bartolomé 11.

SOTANO.—Se ha presentado en la Jefatura de la Guardia Urbana don Ramón Colom Crespi, domiciliado en la calle de Julián Alvarez 26, ofreciendo un sótano para caso de bombardeo capaz para 30 personas.

RELIGIOSAS

Oración y Penitencia

Mañana jueves, y en las Parroquias de San Jaime y de La Inmaculada Concepción, se celebrará el día de la Oración y Penitencia por España, con sujeción al siguiente programa:

En San Jaime.—A las 8, Misa de Comunión, y a las 6 de la tarde, los cultos de costumbre y Via Crucis de Penitencia.

En la Inmaculada Concepción (Santa Catalina).—A las 7, Misa de Comunión, y a las 6 de la tarde, Rosario y Letanías de los Santos.

TROCADERO

Jueves próximo
TÉ en honor de nuestros bizarros
Caballeros del Aire

Se vende

Dos casas cerca Plaza de Toros, una 1.500 duros y otra por 2.200 duros.
Informes: Calle 11, núm. 10.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.
Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

Radiogramas España

Proyecto del Gobierno rojo para burlar el no envío de voluntarios

Valencia 12.—El gobierno rojo está preparando un decreto para permitir a los extranjeros naturalizarse españoles con muy pocos requisitos, y en muy poco tiempo. Es probable que el texto de dicho decreto sea sometido al gabinete en su próxima sesión.

El objeto de semejante medida es evidentemente burlar las medidas tomadas ahora por las grandes Potencias referente a los voluntarios extranjeros en España e impedir que dichas Potencias puedan exigir que los extranjeros que se encuentran en España salgan del territorio de dicha nación.

Ciudad Vaticana

Mejora la salud de Su Santidad. Ciudad Vaticana 12.—El periódico «Osservatore Romano» comunica que el estado de salud del Papa es muy satisfactorio. El Soberano Pontífice ha reanudado sus trabajos, causando admiración a los que le rodean.

Imperio italiano

Graziani en Uondo

Addis Abeba 11.—El virrey Graziani, continuando su viaje de inspección a los territorios Galla y Sidamo llegó a Uondo, donde fué recibido por el gobernador general Geloso.

Los miembros del clero y los jefes indígenas tributaron homenaje al virrey; este pronunció un discurso en el que expuso las bases de la organización política y civil de la región Galla y sidamo.

Italia

Giménez Caballero obtiene un premio de literatura

San Remo (Italia) 11.—El ministro de Prensa y Propaganda, el Dr. Educación Nacional y el Vicepresidente de la Real Academia concedieron en esta ciudad los premios para literatura y artes.

El premio reservado a los escritores extranjeros por una obra sobre Italia contemporánea ha sido atribuido al escritor español Jiménez Caballero.

El premio para escultura ha sido concedido a Griselli, de Florencia.

BALEAR

Jueves 14 - Desde las 3 tarde

PROGRAMA FORMIDABLE

MARIA ELENA

(FLOR DE FUEGO)

CARMEN GUERRERO

con el sensacional baile

¡La Bamba!

Te quiero con locura

Rosita Moreno y Raul Roulien

Aves sin rumbo

IRUSTA - FUGAZOT - DEMARE

Los reyes del tango

¡Tres grandes films directos en español!

Compramos

Máquinas de escribir usadas para de carlas a alquiler.
CASA MALONDRA. — Jaime II, Palma.

Familia Castellana

Ofrece habitación con pensión para matrimonio. Sol todo el día. Baño, Du Plaza de Santa Catalina Thomás, primero, Palma.

Se traspasa

pisito amueblado muy céntrico, con muebles, con negocio para señora.
Razón: En esta Admón. Danús, 2.

Máquinas de coser

Compro y cambio, reparaciones y tauraciones, trabajos garantizados.
Casa Morell - Máquinas Naumann. Plaza Juanot Colom, 11.

Lea las obras de Teófilo Ortega